

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 30 (1885)
Heft: 11

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 29.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE SUISSE

XXX^e Année.

N^o 11.

15 Novembre 1885

Le général Mac Clellan.

Un nouveau vide vient de se faire dans le monde des illustrations militaires des Etats-Unis. Après le général Grant, dont nous annoncions naguère les pompeuses funérailles, c'est un autre général en chef, Mac Clellan, qui appelle aujourd'hui la grande République à un subit et immense deuil. L'émotion a été vive et universelle quand, le 29 octobre écoulé, les fils télégraphiques ont porté à tous les coins du pays cette lugubre dépêche : « Mac Clellan, le général en chef des grandes armées de 1862, est mort à Orange (N. Jersey) de la maladie du cœur dont il souffrait depuis quelque temps. »

Nous nous joindrons aussi au deuil des soldats-citoyens américains, et l'on nous permettra de rappeler les traits saillants de la carrière si remarquable et si bien remplie de cet éminent homme de guerre intimement mêlée aux plus grands événements de notre temps. Son activité dans la tâche ardue qui lui incomba comme créateur et chef de vastes armées de miliciens, au milieu des conflagrations d'une vaste confédération d'Etats républicains, peut fournir à des officiers suisses de riches enseignements ainsi que divers points d'études comparatives plus instructifs à beaucoup d'égards que les carrières plus ou moins brillantes de maintes célébrités des armées permanentes de l'Europe.

Pour cela nous devons descendre dans quelques particularités de la vie militaire du général américain et la suivre dans ses principaux échelons dès l'académie de West-Point au grade suprême ; mais là encore nous osons croire que nos lecteurs trouveront quelque profit, car la plupart des organes de la haute presse européenne ne s'est pas mise en grands frais de biographie à propos de l'illustre défunt, ou n'a pas su saisir les traits essentiels de cette figure si caractéristique et si lumineuse.

C'est tant mieux pour nous, qui aurons ainsi l'avantage, comme il y a déjà quelque vingt ans, d'être des premiers à faire connaître à l'Europe sous leur vrai jour maintes choses et personnalités marquantes de l'Amérique.